

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant douze pages, publiée le 1er et le 15 de chaque mois.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE :—Le centenaire du R. P. Damase Dandurand, O. M. I.—La première communion privée—Le Pape et les ouvriers—Le "Catholic Record" et Mgr Langevin—Projet d'un collège catholique à Saskatoon—L'Eglise a toujours réprouvé les mariages mixtes—Habitudes chrétiennes—Mgr Bannard — Bibliographie — Ding! Dang! Dong! — R. I. P.

VOL. XVIII

15 AVRIL 1919

No 8

LE CENTENAIRE DU R. P. DAMASE DANDURAND, O. M. I.

Cent ans! Prêtre et Oblat depuis près de soixante-dix-huit ans! Voilà certes qui est remarquable. Mais à cet âge si avancé être encore capable de célébrer la sainte Messe et d'entonner d'une voix ferme le *Te Deum* de l'action de grâces, d'assister à toute une série de fêtes et de répondre à point aux félicitations, aux hommages et aux vœux adressés, voilà qui est peut-être unique dans les annales de plus d'un siècle. Voilà qui est certainement unique dans les annales du sacerdoce canadien. Voilà ce qui, à la fin du mois dernier, s'est réalisé dans la personne du R. P. Damase Dandurand, O. M. I., et dont la ville de Saint-Boniface a été témoin. Cet événement méritait bien d'être célébré et il l'a été très dignement. La presse du pays tout entier l'a noté et nul doute que nous en trouverons des échos dans les prochains courriers d'Europe. Nous voulons le consigner à notre tour.

Ayant déjà eu, à diverses reprises, l'occasion de retracer la biographie du centenaire qui, depuis de nombreuses années déjà, tant en raison de son âge que de ses vertus, est le joyau de sa communauté et l'honneur du diocèse de Saint-Boniface, nous ne nous y attarderons pas. Nous n'en rappellerons que les grandes lignes. Né à Laprairie, près de Montréal, le 23 mars 1819, prêtre le 12 septembre 1841, entré dans la Congrégation des Oblats le 2 décembre de la même année, le jour même de l'arrivée à Montréal des premiers religieux de cette communauté, Oblat lui-même par l'émission des vœux de religion à Longueuil le 25 décembre 1842, missionnaire pendant et après son noviciat dans la région de Montréal et les environs, envoyé à Bytown, Ottawa d'aujourd'hui, le 4 mai 1844, y fut curé, vicaire général, administrateur pendant les voyages de Mgr Guigues et à sa mort, partit le 16 mai 1875 pour l'Angleterre où il fut